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新华社北京 5 月 11 日电 5 月 11 日，

中共中央政治局常委、 国务院总理李克强

主持召开座谈会 ， 听取各民主党派中

央、 全国工商联负责人和无党派人士代表

对 《政府工作报告 （征求意见稿）》 的意见

建议。

中共中央政治局常委、 国务院副总理

韩正出席。

李克强说， 邀请各民主党派、 全国工

商联和无党派人士对政府工作报告提出意

见建议， 是中国共产党领导的多党合作和

政治协商制度的重要体现， 是政府科学民

主决策、 自觉接受监督的必然要求。 希望

大家畅所欲言。

发言中大家认为， 去年以习近平同志

为核心的中共中央团结带领全国人民， 有

效应对国内外风险挑战， 较好完成全年经

济社会发展主要目标任务。 今年以来， 面

对新冠肺炎疫情严重冲击， 全国上下艰苦

努力， 短时间内疫情得到有效控制， 人民

基本生活较好保障， 复工复产复业全面推

进， 十分不易。 大家对进一步做好政府工

作谈了意见和建议。

民革中央主席万鄂湘围绕帮助中小企

业渡过难关、 稳就业保民生提了建议。 民

盟中央主席丁仲礼就完善宏观政策、 挖掘

就业潜力谈了看法。 民建中央主席郝明金

提出要加快制造业升级、 推动老旧小区改

造。 民进中央主席蔡达峰建议改善公共服

务、 促进社会治理。 农工党中央主席陈竺

围绕加强公共卫生体系建设、 打赢脱贫攻

坚战谈了看法。 致公党中央主席万钢就支

持大众创业万众创新、 推动高水平开放提

了建议。 九三学社中央主席武维华就维护

产业链、 实施扩大内需战略谈了看法。 台

盟中央主席苏辉提出要助力两岸融合发

展、 加强养老服务供给。 全国工商联主席

高云龙建议激活居民消费 、 优化营商环

境。 无党派人士代表席南华就提升劳动者

职业技能、 深化科技领域 “放管服” 改革

提出建议。 李克强要求在报告修改和下步

工作中认真研究采纳。

李克强感谢各民主党派 、 全国工商

联、 无党派人士长期以来对政府工作的关

心支持， 希望继续同舟共济、 共克时艰。

他说， 受疫情严重冲击和世界经济衰退影

响， 我国发展面临前所未有的困难挑战。

要坚持以习近平新时代中国特色社会主义

思想为指导， 及时跟踪分析形势变化， 加大宏观调控力度。 政

策调节着力点要放在六稳、 六保上， 突出保居民就业、 保基本

民生、 保市场主体、 保粮食能源安全、 保产业链供应链稳定、

保基层运转。 保是针对新形势的积极举措， 守住了保的底线，

就稳住了经济基本盘， 就能为全面建成小康社会夯实基础。 中

小微企业是维系经济社会发展的根基， 是涵养民生就业的土

壤， 帮扶中小微企业渡过难关要作为宏观政策的重要内容。 要

坚持依靠改革开放， 更大激发市场活力和社会创造力， 努力实

现经济社会发展目标任务。

国务院副总理孙春兰、 胡春华， 中央统战部部长尤权， 国

务委员魏凤和、 王勇、 王毅、 肖捷、 赵克志， 全国政协副主席

陈晓光、 巴特尔、 郑建邦、 辜胜阻、 刘新成、 何维、 邵鸿参加

座谈会。

上海电力为公卫中心“管家式”保电
本报讯 （实习生张天弛 记者徐晶卉）

国网上海金山供电公司日前对上海市公共卫

生临床中心用电增容项目配套设施进行检

查， 回访今年 2 月防疫紧急增容施工质量。

截至昨天， 国网上海电力公司抗疫保电已持

续 110 天， 重点抗疫保电点包括国际口岸防

疫检查点、 机场、 发热门诊、 疾控中心、 隔

离点、 防治产品企业、 核酸检测点等。

“我们专门成立了客户经理团队， 为公

卫中心提供贴身管家式服务。” 金山供电公

司营销部大客户经理班班长张庆丰介绍 ，

“贴身管家” 团队实时监测医院的用电数据，

并协助其开展用能分析和用能预警。 “因为

客户对某些电力知识并不了解， 为了减少由

于客户操作失误引起的电力故障， 我们还开

展了线上用电指导服务， 24 小时在线提供

指导和应急支援服务。”

据介绍， 常规情况下， 供电公司每 3 个

月要对客户线路进行一次巡检。 而在疫情防

控期间， 金山供电公司每天都通过线上交流

和线下派驻人员， 对公卫中心的供电线路进

行巡检， 最大限度保障用电安全。 金山供电

公司党委书记施非告诉记者， 现阶段对公卫

中心的电路巡检， 一方面， 根据线路巡视周

期， 定期派人进行线路巡视； 另一方面， 与

公卫中心的电工时刻保持联系， 询问其内部

用电是否正常。 之前， 公司还向公卫中心提

出提供综合能源服务的建议， 提议在公卫中

心内建设光伏发电和风力发电设施， 并打造

内部微型电网， “希望客户在用电的同时兼

顾节能”。

今年 2 月， 金山供电公司接到为公卫中

心紧急增容用电任务， 在 15 天内为公卫中

心增容 2520 千伏安， 新增两条共 10.3 公里

的供电线路 。 42 名技术骨干日夜不停 ，

为上海防疫 “生命线 ” 的安全提供了重要

保障 。

近日， 金山供电公司还向公卫中心捐赠

生活物资并送上 “医电连心服务卡”， 为医

院和医务人员提供专项服务。
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云上展馆助上海品牌家喻“沪”晓
借助 VR 技术，线下展示场景不仅在虚拟空间逼真再现，还有新玩法新体验

作 为
“中国品牌
日 ” 的 重
要 一 环 ，

“中国自主
品 牌 博 览
会 ” 今 年
首 次 全 面
搬 上 互 联
网 。 在 精

心设计的 “上海云上展馆”， 记
者发现 ， 借助虚拟现实 （VR）

技术 ， 线下展示场景不仅在虚
拟空间逼真再现 ， 而且主办方
还创造出一些新玩法、 新体验，

使得参展品牌能够获得比实体
展更多与观众互动的机会。

超级大乐透第 20035 期公告
中奖号码：

10＋11＋22＋26＋28 02＋04

一等奖 2 10000000 元

一等奖（追加） 0 0 元

二等奖 80 190608 元

二等奖（追加） 51 152486 元

三等奖 232 10000 元

四等奖 476 3000 元

一等奖基金积累数：

1181117012.94 元

排列 5 第 20082 期公告
中奖号码： 8 8 9 5 5

每注奖金 100000 元

排列 3 第 20082 期公告
中奖号码： 8 8 9

直选每注奖金 1040 元

组选 3 每注奖金 346 元

组选 6 每注奖金 173 元

体彩公报

让生命教育成为家校教育的核心
倪闽景委员：今年全国两会上最想说，希望老师家长不再一味比拼升学

身为上海市教育委员会副主任， 倪闽

景分管的工作连接着千家万户———校园防

疫 、毕业生就业 、高校考试招生 、培训市场

管理……疫情来袭，这些本就千头万绪的工

作变得更为纷繁，也让这位全国政协委员的

履职情况早早进入了公众视野。疫情防控期

间，他提出了不少引起社会广泛关注的意见

与建议，比如“停课不停学”、安排小留学生

归国、建议研究生扩招、关注中小企业生存

困境等。

“今年全国两会，我已经准备了 14 件提

案和建议。”倪闽景告诉记者，去年他准备了

16 件提案和建议， 最后根据要求向大会提

交了 2 件提案：《关于尽快依法调适营利性

民办学校决策权归属问题的提案》和《关于

出台〈校园地国家助学贷款风险补偿金管理

办法〉的提案》，去年 4 月相关负责人就从北

京到上海了解情况，问题大致在 7 月前后得

到解决， 并向他提供了书面答复。 “事实证

明，‘小切口’提案提出的问题，更容易得到

快速解决。”他说，今年他将根据会议要求从

中选出两到三条“小切口”提案提交大会，其

他则争取通过大会发言、小组发言、社情民

意、媒体采访等形式发布。

最想谈生命教育

接到今年全国政协会议将于 5 月 21 日

在京召开的通知，倪闽景坦言自己“发自内

心地兴奋、开心”。 他感到，全国两会胜利召

开是一个重要标志，说明在全国上下一致努

力下，我国疫情防控阻击战取得重大战略成

果，而其中也有自己的一份努力。

倪闽景说，今年全国两会上，他最想说

的是，希望老师、家长能真正理解生命的价

值，不再一味比拼升学，而是“让生命教育成

为家校教育的核心”。同时，考虑到疫情防控

常态化的需求，他建议赋予上海市公共卫生

临床中心更多社会功能。 比如，将其发展为

青少年科普基地， 可以在这里开展生命教

育 ，进行穿脱防护服 、消毒 、护理等科普体

验，提升公众对疾病、病毒等的认知水平，以

及对医护工作的同理心。 再如，平时公卫中

心可以作为各医院各科室医务人员的实训

中心，以此加强专业人士的“实战”能力。

最盼解决学籍转换

对于义务教育阶段的孩子来说，转学相

对容易，高中阶段的孩子可以去国际课程班

继续学习。 但对于本科生来说，由于目前我

国还没有境外学生转学内地的政策，导致这

部分孩子如果不重新参加高考，就很难在国

内续读普通高校。 “我们本科生毕业拿的是

国家文凭，国外发的是学校文凭，公平性是

核心症结。”他说，目前他想到的方案是参考

插班生考试制度，在各大专院校设置出国留

学生转学考试。 不同的是，上海插班生仅面

向大一、大二学生，而转学考试可以覆盖本

科阶段各年级。待该学生通过国内大学转学

考试后，再根据年级、课程等进行学分转换。

“今后这类转学需求可能会进一步增加，我

们必须尽快建立起相应的对接规则。 ”

最关心专利孵化

倪闽景表示，将在全国两会大会发言中

谈谈对我国专利申请的一些看法。根据世界

知识产权组织上月发表的新闻公报 ，2019

年中国在该组织《专利合作条约》框架下提

交了 58990 件专利申请， 超过美国提交的

57840 件， 成为国际专利申请量最多的国

家， 对比 1999 年的 276 件，20 年间增长了

200 多倍。 在倪闽景看来，当有了“量”后，更

应该追求“质”。 他发现，国内不少专利申请

成功后， 却面临寿命短、 转换率低的问题。

“这也是对公共资源的极大浪费。 因为专利

的申请、评审、维护都是需要成本的，大量低

质量的专利会产生挤出效应。 ”他希望各方

能重视这个问题， 从各类创新考评体系入

手，设置“优质专利”考核评估办法，孵化出

更多能落地的“产学研一体化”项目。

扫描二维码 ，或通过 “中国品牌日 ”官网链接 （shyun.cibexpo.

org.cn）， 进入上海云上展馆的观众仿佛置身东方明珠广播电视塔

的空中展厅。透明幕墙外是黄浦江两岸的璀璨夜景和城市天际线，

此次参展的 40 个上海品牌以“楼顶广告牌”形式闪亮在夜空之中。

点击这些“广告牌”，可以观看品牌的简介、视频故事等，其中部分本

土代表性品牌还设计了 VR游戏，引导观众开展深度互动。

上海云上展馆的设计方、东浩兰生会展集团相关负责人介绍，

早在去年 9 月，该公司项目团队已着手 2020 年中国品牌日活动的

筹备。 但突如其来的疫情，让线下活动按下暂停键。 今年 2 月 10

日，他们及时调整，经过与国家相关部委和各省市沟通，在 3 月下

旬及时提出线上举办中国品牌日的方案， 从而催生出这一创新的

“云展览”。

参与“云上中国自主品牌博览会”的 37 个地方展馆中，有 36

个将实体展厅搬到线上，观众进入这些展厅，体验与线下观展完全

一致：沿着既定的参观路线，行走在虚拟现实复刻的展厅里，参观

展板、展品、展台，而后进入下一个展厅。

而在此基础上，上海则更进一步，设计了此次唯一一个彻底摆

脱线下形态的展馆。事实上，上海云上展馆已将展览空间拓展到黄

浦江之畔的整个夜空， 而且没有布置任何展板， 而是以更彻底的

“互联网”理念重新定义“云展览”的互动。

云上展馆 体验与线下完全一致
颠覆性的“云展览”，既需要创意，也离不开前沿技术的支撑，而

两相结合，正是上海的优势。 为保障“云会展”基础网络架构坚实可

靠而又有弹性，东浩兰生会展集团考察了多家云企业，最终选择在

第二届进博会期间圆满完成云计算保障工作的上海本土创新企业

“优刻得”。短短一个月，设计人员和工程师密切配合，成功地将奇思

妙想与先进算力结合在了一起。

最终呈现在观众面前的上海云上展馆，以“家喻‘沪’晓”为主

题，不仅突破了线下展览的物理空间，更以模式创新取胜。它既有展

示功能，也将其他“云元素”引入展会———通过与抖音、哔哩哔哩、天

猫、京东等合作，主办方构建了云论坛、云直播、云互动、云购物等场

景，将“云上展馆”打造成融展览、传播与营销于一体的整合服务平

台。 观众参观了大白兔展台，马上可以进入其官方旗舰店满足购物

欲；看了阅文集团的小说展品，点击鼠标就能开始阅读……

值得一提的是，上海云上展馆还设计了一款类似“大富翁”的游

戏，观众在“闯关”的同时，可以分享总额数千万元的购物优惠券，从

而将中国品牌日与上海全力打造的“五五购物节”连接在一起，形成

品牌与消费双促进、双提升的效果。

“云会展未来可期。”市发展改革委相关人士表示，接下来，上海

将不断强化优势，提升能级，为云会展产业开辟新方案，为企业和社

会创造新的价值和新商贸机遇。

家喻“沪”晓 云上展馆未来可期

排查隐患树牢红线意识底线思维
龚正主持市政府常务会议强调要加强防汛防台和防灾减灾工作

本报讯 市委副书记、 代市长龚正昨天

主持召开市政府常务会议， 强调要按照市委

部署， 加强防汛防台和防灾减灾工作， 进一

步做好信息发布和政策解读工作等。

根据气象部门预测， 今年汛期本市将呈

现 “降水总量略多， 影响台风强度偏强， 对

流性天气强度偏强 ， 高温日数略多 ” 的特

点 。 会议指出 ， 防汛防台事关城市运行安

全 ， 责任重大 。 尤其是面对疫情带来的影

响， 更要注意排查防汛隐患， 树牢红线意识

和底线思维， 不能有丝毫麻痹大意。 要持续

优化运行机制和运转模式， 各级水务部门、

应急部门要立足实际， 优化完善本级防汛机

构运行机制， 各区、 各部门要协同合作， 拧

成一股绳 。 要逐级压实工作责任 、 防汛措

施， 针对薄弱环节加紧落实应急度汛措施，

不断提高智慧防汛水平， 努力实现 “一网统

管” “一键指挥”， 同时备足备齐物资， 做

实做细预案， 做好社会宣传动员， 确保安全

度汛。

会议指出 ， 上海作为改革开放窗口和

前沿阵地， 做好信息发布、 加强政策解读、

有效回应社会关切尤为重要 。 各区政府 、

各部门负责同志要勇于当好 “第一发言

人”， 统筹谋划、 身体力行、 在时度效上下

功夫 ， 进一步提升信息发布和政策解读水

平 。 要健全常态长效机制 ， 持续加强对互

联网传播规律、 新兴媒体发展规律的研究，

及时做好解读阐释 ， 引导全社会增强发展

信心。

会议还研究了其他事项。

近16万盆月季
扮靓上海高架

上海市道路运输局日前对市区 “申字

形 ” 高架沿口悬挂绿化进行了更新整治 ，

仙境、 安吉拉和小桃红等 6 个不同品种共

159310 盆月季花被摆放在高架道路护栏

上， 五颜六色的花卉让市民惊艳。

图为高架两边护栏上盛开的月季花给

申城增添了几分生机与活力。

本报记者 赵立荣摄影报道

母亲节：妈妈收节日大礼，

市场获销售大礼
（上接第一版） 新世界大丸百货推出 “爱在母亲节” 活动， 购

物满 1000 元即赠价值 198 元的精美爱心花盒， 门店数据显示，

销售环比上升 119.20%， 同比上升 8.13%。

新品首发：为母亲节助兴增彩

为妈妈添置新品， 帮母亲 “置顶头条”， 全球大牌围绕母

亲节也纷纷推出新品， 进一步造势， 这其中， 包括路威酩轩、

开云、 欧莱雅、 耐克、 豫园等国内外知名品牌。

路威酩轩旗下娇兰品牌正值帝皇蜂姿系列十周年， 品牌与

天猫超品携手在兴业太古汇二楼开展 “Bee garden” 展览， 还

首发娇兰铃兰香水， 为母亲节增彩。

耐克近日在上海全球同步首发一款 “Nike Air Zoom

Pegasus 37” 跑鞋， 将一体式全掌 Zoom Air 气垫替换为前掌

Zoom Air 气垫， 适合各种级别的跑者， 这双鞋已先于 4 月 30

日在上海销售， 销售情况超过预期。

豫园南翔馒头店携手大孚飞跃发布的 “东鞋西渡 2.0” 跨

界潮鞋， 已在大孚飞跃天猫旗舰店预售。 据悉， 这款鞋由法国

香奈儿合作设计师设计， 以 “走出去” 为主题， 为母亲节送上

一份大礼。

在线新经济：重量级嘉宾“直播带货”

在线新经济如火如荼， 以直播为代表的卖货模式， 在母亲

节系列活动中依然表现亮眼， 重量级嘉宾纷纷出场带货。

市商务委主任华源日前参加 “百亿消费券 能否 ‘券’ 动

你” 央视直播活动， 全面介绍上海促消费做法， 为 “五五购物

节” 宣传再加码， 引起广泛关注。

在青浦区， “乐在青浦·逛购全球” 主题直播活动在绿地

全球商品贸易港上演， 青浦区委书记赵惠琴与绿地集团董事

长、 总裁张玉良变身带货主播， 向消费者推荐优质农产品和贸

易港进博会同款商品， 整场直播全渠道观看总人数达 106 万人

次， 总销售额 152 万元。

母亲节当晚， “小朱配琦” 再来。 水星家纺和玛丽黛佳亮

相由朱广权、 李佳琦主持的央视新闻频道 “国货正当潮” 直播

专场， 为打造 “最潮国货” 吆喝。 记者获悉， 3 月以来， 水星

家纺高管已多次参与直播带货， 三场直播超 350 万人次收看，

销售额突破 3000 万元。 “五一” 假期， 水星家纺电商五天实

现销售额 1839 万元， 同比去年增长 102.90%。

线上渠道的销售量也在母亲节 “开花”。 美团跑腿宣布， 5

月 10 日单日完成订单量超过 117 万元， 较去年同期数据接近

翻番。 饿了么新零售鲜花负责人介绍， 今年母亲节同比去年，

外卖鲜花销售量增幅超过 300%。


